Правописание Н и НН в прилагательных
	Одна Н пишется:
	НН пишется:

	В суффиксах –ан-, -ян-, -ин-: трёпаный
Исключения: желанный, невиданный, негаданный, нежданный, неслыханный, нечаянный, стеклянный, деревянный, оловянный
	В суффиксах –онн-, -енн-, -ённ-: соломенный

	В бессуфиксных прилагательных, не образованных от других частей речи: юный, синий, умный 
	В прилагательных , образованных при помощи суффикса –н- от существительных с основой на н: странный

	В кратких прилагательных, если в полной форме пишется одна  –н- : деревья зелены (зеленые)
	В кратких прилагательных, если в полной форме пишется –нн-: дорога пустынна (пустынная)

	В бесприставочным прилагательном ветреный
	В приставочных прилагательных от слова ветер: подветренный



Н и НН в полной форме причастий и отглагольных прилагательных

	 Н пишется:
	НН пишется:

	Если образованы от глаголов несовершенного вида и не имеют при себе зависимых слов: печёный картофель, вязаная кофта, сушёные грибы, жареная рыба.
	От глаголов совершенного вида: связанная кофта, решённая задача.

	
	От глаголов несовершенно вида и имеют при себе зависимые слова: печённый в костре, вязанная из шерсти.

	
	В словах –ованный-, -ёванный-: иллюстрированный, корчёванный. Исключения: кованый, жёваный. 



Буквы А (Я) и Е перед НН в страдательных причастиях прошедшего времени
Буква А (Я) в страдательных причастиях прошедшего времени пишется, если в неопределённой форме перед -ть стоит а или я: обстрелянный (обстрелять), обещанный (обещать). Буква Е в страдательных причастиях прошедшего времени пишется, если в неопределённой форме перед -ть стоит и или е: отпущенный (отпустить), рассмотренный (рассмотреть).




Н и НН в кратких прилагательных и причастиях
	Н пишется:
	НН пишется:

	В прилагательных, имеющих в полной форме н: (девушка) юна (юная), (лица) румяна (румяные);
	Имеющие в полной форме нн                (кроме муж.р) : многочисленны (пути), ценна (помощь)

	В кратких причастиях: взволнована (известием), усыпаны (листвой), потерян (давно).
	



В наречиях пишется столько Н, сколько в прилагательных, от которых они образованы

Буквы Н и НН в именах существительных
1.В существительных пишется -НН-, если одна буква к входит в корень, а другая — в суффикс: малинник, сонник.
2. В существительных, образованных от прилагательных и причастий, пишется столько же Н, сколько в словах, от которых они образованы: путаница (путаный), современник (современный).
Примечание. Написание некоторых слов необходимо запомнить: гостиная, гостиница (гостиный двор), труженик, приданое.

